

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

1. Peran masyarakat dalam menjaga lingkungan berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Barito Kuala Nomor 3 Tahun 2018 Tentang Pengelolaan Sampah di Kota Marabahan Barito Kuala belum optimal dikarenakan kurangnya kesadaran masyarakat dalam menjaga lingkungan dan kurangnya sosialisasi dari pemerintah dalam membentuk kesadaran masyarakat mengenai menjaga lingkungan serta kurangnya penegakkan hukum demi mendorong budaya masyarakat membuang sampah pada tempatnya. Sehingga banyak masyarakat masih membuang sampah sembarangan seperti dipinggir jalan ataupun disungai.
2. Konsep fikih lingkungan atau penerapan *maqasid syariah* dalam menjaga lingkungan menekankan pentingnya tanggung jawab manusia sebagai khalifah di muka bumi untuk menjaga alam. *Maqasid syariah* sebagai prinsip utama dalam hukum Islam bertujuan untuk mencapai kemaslahatan dan menjaga kepentingan umat manusia. Namun di Kota Marabahan implementasi konsep fikih lingkungan belum optimal. Dikarenakan masih banyak masyarakat belum dapat memahami konsep prinsip- prinsip *Maqasid Syariah* dalam hal menjaga lingkungan. Akibat dari itu banyak masyarakat membuang sampah sembarangan seperti sekitaran jalan raya dan di aliran sungai yang ada di Kota Marabahan.

B. Saran

1. Diperlukan upaya yang lebih intensif dalam meningkatkan kesadaran masyarakat di Kota Marabahan mengenai pentingnya menjaga lingkungan sesuai dengan Peraturan Daerah Kabupaten Barito Kuala Nomor 3 Tahun 2018 Tentang Pengelolaan Sampah. Ini bisa dilakukan melalui sosialisasi tentang menjaga lingkungan, kampanye edukatif, seminar, dan workshop yang melibatkan masyarakat Kota Marabahan dan juga diberikan sanksi apabila membuang sampah sembarangan demi untuk menegakkan hukum.
2. Peran tokoh agama dalam memberikan pemahaman dan sosialisasi kepada masyarakat untuk membentuk kesadaran menjaga lingkungan sesuai dengan prinsip-prinsip maqasid syariah itu sangatlah penting. Upaya sosialisasi melalui fatwa MUI dan penggunaan plang-plang larangan membuang sampah sembarangan perlu ditingkatkan yang diisi dengan perintah ayat-ayat Al- Qur'an dan Sunnah beserta terjemahnya.